
平成２１年第４回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

９月９日（水） １．牛 丸 博 和  議員 市 民 の 会 １ 

 ２．松 山 篤 夫  議員 ソ フ ィ ア 会 ２ 

 ３．岩 垣 和 彦  議員 市 民 ネ ッ ト ３ 

 ４．小井戸真人  議員 市 民 ネ ッ ト ４ 

 ５．中 筬 博 之  議員 高山市議会公明党 ５ 

 ６．村 中 和 代  議員 高山市議会公明党 ６ 

９月１０日（木） １．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ ７ 

 ２．水 門 義 昭  議員 維 新 ク ラ ブ ８ 

 ３．中 田 裕 司  議員 高山市議会自民クラブ ９ 

 ４．大 木 稔  議員 高山市議会自民クラブ １０ 

 ５．中 田 清 介   議員 高山市議会自民クラブ １１ 

 ６．若山加代子  議員 日本共産党高山市議団 １２ 

９月１１日（金） １．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 １３ 

 ２．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 １４ 

 ３．真 野 栄 治  議員 高 山 市 政 会 １５ 

 ４．松 葉 晴 彦  議員 高 山 市 政 会 １６ 

 ５．溝端甚一郎  議員 高 山 市 政 会 １７ 

 ６．島 田 政 吾  議員 高 山 市 政 会 １８ 

９月１４日（月） １．倉 田 博 之  議員 ユニット  街の風 １９ 

 ２．水 口 武 彦  議員 さ わ や か ク ラ ブ ２０ 

 ３．丸 山 肇  議員 光 風 ク ラ ブ ２１ 
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【牛 丸 博 和  議員】 

１．公務員改革について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．有害鳥獣駆除対策について 
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【松 山 篤 夫  議員】 

１．世界ジオパーク（世界地質公園）について 

（ア）荘川地域の手取層群について 

 

 

 

２．橋梁長寿命化修繕計画について 

 （ア）橋梁の老朽化の現況とその対応について 

 

 

 

３．薬物乱用防止教育について 

 （ア）薬物乱用の現状について 

 

 

 

（イ）薬物乱用防止新五か年戦略の対応について 

 

 

 

４．オーガニック給食について 

（ア）オーガニックとは 

 

 

 

（イ）オーガニック（有機）農産物の学校給食への導入について 
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【岩 垣 和 彦  議員】 

１．認第１号 平成２０年度高山市水道事業会計決算について 

 （ア）利益剰余金の処分について 

 

 

 

 （イ）災害準備積立金について 

 

 

 

（ウ）最大稼働率について 

 

 

 

（エ）水道ビジョンの骨格について 

 

 

 

２．水路付替え工事裁判に係わる経過と対応について 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．高山市行政改革大綱について 

 （ア）第４次高山市行政改革大綱の総括と課題について 

 

 

 

 （イ）定員適正化計画について 

 

 

 

２．子どもにやさしいまちづくり計画について 

（ア）前期計画の総括と後期計画の課題について 

 

 

 

（イ）保育園整備計画について 

 

 

 

３．江名子川流域の治水対策について 

（ア）江名子川の現状について 

 

 

 

（イ）危険地域の部分改修について 
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【中 筬 博 之  議員】 

１．若者を呼び戻すアプローチについて 

 

 

 

 

２．ひとり親家庭への支援について 

 （ア）ひとり親家庭の現状把握について 

 

 

 

 （イ）父子家庭支援について 

 

 

 

 

３．通学路の安心・安全について 

（ア）通学路の総点検について 

 

 

 

（イ）歩行空間の確保について 

 

 

 

（ウ）地下道の対策について 
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【村 中 和 代  議員】 

１．市内業者利用の新築・リフォーム住宅補助金事業について 

 

 

 

 

 

２．若者の結婚支援について 

（ア）庁舎利用の結婚式について 

 

 

 

 

 

（イ）住宅の支援について 

 

 

 

 

 

３．「高山」・「家事」検定実施について 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．要介護認定について 

 （ア）要介護状態区分（要介護度）の判定期限について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．救急情報キットの必要性について 

  

 

 

 

 

 

 

 

３．鳥獣被害防止計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 8 - 

【水 門 義 昭  議員】 

１．次年度へ向けての予算編成について 

 （ア）国政の影響をどのように想定されるか 

 

 

 

２．第七次総合計画後期計画の施策等の形成方針について 

 （ア）市民の声をどう反映するのか 

 

 

 （イ）施策等の形成における担当部局との連携や調整は 

 

 

 

３．学校教育について 

 （ア）スクール・ニューディール構想（経済危機対策）について 

・学校耐震化の推進 

・学校のエコ化の推進 

・学校のⅠＣＴ（情報通信技術）化の推進 

 

 

（イ）「確かな学力」を育むための実践と全国学力・学習状況調査について 

 

 

（ウ）児童・生徒の情報通信機器利用（携帯電話など）の現状と考え方について 
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【中 田 裕 司  議員】 

１．市営住宅の賃貸について 

 （ア）敷金について 

 

 

 

 

 （イ）退去費について 

 

 

 

  

（ウ）指定管理者との関連について 

 

 

 

 

２．家庭系一般ごみの減量化について 

  

 

 

 

３．アナログテレビ処分の対応について 
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【大 木 稔  議員】 

１．農業振興について 

 （ア）農地利用集積について 

 

 

 

 

 

（イ）農地法に基づく許可について 

 

 

 

 

 

（ウ）農作物鳥獣害防止対策について 

 

 

 

 

 

２．温水利用健康施設建設について 
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【中 田 清 介  議員】 

１．全国空き家７５６万戸時代のまちづくりについて 

 （ア）高山市における住宅政策とまちなか居住推進策 

 

 

 

 （イ）これまでに総合計画に位置づけた住宅マスタープランとその進行管理 

 

 

 

 （ウ）人口減少化社会におけるストックとしての空き家対策 

 

 

 

２．第２次中心市街地活性化計画における課題について 

 （ア）国が求める５つの活性化要件への対応 

 

 

 

 （イ）既存のハード整備の方針と新たなるソフト事業のマッチング 

 

 

 

 （ウ）機能特化型都市に位置づけられる高山市の活性化策と中心市街地活性化協議会の 

位置づけ 
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【若 山 加 代 子  議員】 

１．学童保育について 

（ア）対象学年の拡大について 

 

 

 

２．病児保育について 

（ア）現状と今後の方向について 

 

 

 

３．就学援助について 

（ア）めがね購入費を対象にできないか 

 

 

 

４．火災警報器の設置について 

（ア）高山市の設置状況と今後の対策について 

 

 

 

（イ）補助制度について 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．雇用対策について 

 （ア）若者の雇用状況と市の対応について 

 

 （イ）市職員新規採用枠の拡大について 

 

 （ウ）時間給の引き上げについて 

 

 

２．高山市国民健康保険事業について 

 （ア）国保料の引き下げについて 

 

 （イ）来期健康診査の見直しについて 

 

 

３．指定管理者制度について 

 （ア）市営住宅の退去から入所までの期間について 

 

 （イ）支所地域振興と管理料の在り方について 

 

（ウ）指定管理者の雇用安定に関する評価について 

 

 

４．衆議院議員総選挙について  

（ア）郵便をつかった投票制度の周知について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．市ごみ焼却施設及び埋立処分地の今後の見通しについて 

 

 

 

２．クア・アルプ廃止と新温水プール施設建設について 

 （ア）クア・アルプ利用者への対応は 

 

 

 

（イ）新温水プール施設建設について 

 

 

 

（ウ）クア・アルプ運営費補助金について 

①「前期繰越収支差額」（累積赤字）を補助対象にしたのはなぜか。またその内訳は 

 

②補助指令書に市税滞納の有無の確認印が無いのはなぜか 

 

③補助金についての部長答弁について 

 

④入館者数を実際より少なくして補助金を増額したのはなぜか 

 

⑤入館者減少分の補助金は二重払いにならないのか 

 

⑥燃料高騰分の補助金は二重払いにならないのか 
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【真 野 栄 治  議員】 

１．国の政権交代による、高山市の行財政への推測される影響について 

  

  

 

 

 

 

 

 

２．市の土地購入と経済対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．義務教育における教育指導について 
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【松 葉 晴 彦  議員】 

１．主要野菜の生産安定について 

 （ア）試験研究機関の充実について 

 

（イ）今夏の長雨・日照不足等による農産物の影響について 

（特に夏秋トマト・宿儺かぼちゃ） 

 

（ウ）獣害、特にイノシシによる被害の実態と対策について 

 

２．高山市の体験型観光について 

（ア）グリーンツーリズム事業の実態と実績について 

 

（イ）子ども農山漁村交流プロジェクト事業の実態と実績について 

 

（ウ）インタープリターアカデミーの実態と役割について 

 

（エ）上記（ア）～（ウ）について行政の調整とコーディネート機能は 

 

（オ）観光推進施策と中長期ビジョンの確立について 

 

３．東海北陸自動車道松ノ木峠サービスエリア（仮称）の建設計画と市の対応について 
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【溝 端 甚 一 郎  議員】 

１．橋梁の新設について 

  

 

 

 

２．市営住宅入居について 

（ア）修繕費用の負担について 

 

 

 

 

（イ）罰則について 

 

 

 

 

（ウ）敷金について 

 

 

 

 

３．生徒会サミットについて 

（ア）夢を育てる取組みについて 

 

 

 

 

 



- 18 - 

【島 田 政 吾  議員】 

１．高山市の観光について 

（ア）現況と課題について 

 

（イ）土産物の地産地消商品開発と食の地産地消について 

 

（ウ）まちづくりについて 

・伝統的建造物群保存地区に隣接する商店街の役割について 

・宮川朝市橋（仮称）の建設について 

 

（エ）合併により広域となった高山市の観光について 

 

（オ）時間消費型観光の推進について 

 

（カ）インタープリターアカデミーについて 

 

 

２．新型インフルエンザについて 

（ア）市民やホテル等企業に対しての啓発について 

 

（イ）高山市における現況と今後の予想対応は 

 

 

３．健康増進施設（温水市民プール）建設について 

（ア）今後の日程について 

 

（イ）幅広い市民の声をどのように反映させていくのか
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【倉 田 博 之  議員】 

１．「宮川流域における総合的な治水対策プラン」とその進捗状況について 

 （ア）指定警戒区域とその対応について 

 

 （イ）未指定区域の警戒態勢について 

 

 （ウ）砂防堰堤の状況と今後の対応について 

 

（エ）「里山砂防」について 

 

（オ）浸水実績箇所への対応と取組みについて 

 

（カ）中・長期プランへのアクションと七次総後期計画への反映について 

 

 

２．長期優良住宅について 

（ア）これまでの実績について 

 

（イ）認可までの期間について 

 

（ウ）促進のための今後の取組みについて 
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【水 口 武 彦  議員】 

１．健康増進施設の建設について 

（ア）飛騨高山クア・アルプの経験をどう生かすか 

  

（イ）市民の陳情や署名運動にどう応えるか 

 

 （ウ）廃熱利用の施設建設について 

 

２．地域医療について 

 （ア）高山厚生病院について 

 

 （イ）地域医療を守るための財政援助について 

 

 （ウ）医師の確保と通院等の交通の確保について 

 

３．東山寺院群について 

 （ア）ヨーロッパからの観光客への対応について 

 

 （イ）「歴史まちづくり法」に基づく東山遊歩道の整備について 

  

４．煥章館利用者の市営空町駐車場の利用について 

  

５．原山合併記念公園の利活用について 

（ア）のらマイカーの原山廻りコースの設定について 

 

（イ）公園内のドッグランについて 
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【丸 山 肇  議員】 

１．降雨と降雪への対策を抱き合わせて専門的に考える窓口を設けてはどうか 

 （ア）ゲリラ豪雨などが襲う可能性があり、近年は開発などで河川の容量と環境のバラ

ンスの悪さが見られる個所もあるので、できる範囲で緊急に着手する必要がある

のではないか 

 

 

 

 （イ）既存の部署の枠を超えて、生活者の立場で問題を速やかに解決して、安全を図っ

ていく視線が求められるのではないか 

 

 

 

（ウ）夏場は主に降雨の対処を、冬場は主に除雪の対処をする「水害対策専門」の窓 

口をつくる構想はどうか 

 

 

 

２．ハイブリッド車、水素燃料自動車、電気自動車を優遇するまちにできないか 

（ア）乗鞍スカイラインのマイカー規制を限定的に外してはどうか 

 

 

 

（イ）森林が豊富な高山市のイメージをよりよく生かすために、二酸化炭素排出が少 

   ない車の優遇をひとつの象徴にしたまちづくりができないか 


